

En Londres esperan un Cuerpo expedicionario americano y le preparan bases al Norte de Irlanda y en Escocia

Washington.—El público norteamericano se pregunta qué objeto puede tener el enviar tropas norteamericanas a Inglaterra, según ha anunciado el presidente Roosevelt en su mensaje al Congreso.

La Prensa neoyorquina de la mañana sospecha que, puesto que la Gran Bretaña había establecido condiciones que le aseguraban la posibilidad de resistir una eventual invasión, se trata de intentar un desembarco en Europa o bien simplemente de obligar a Alemania a reforzar contingentes en Francia y países ocupados del Oeste por la amenaza que supondría un considerable ejército norteamericano establecido en Inglaterra.

También opinan los diarios que posiblemente se trata de hacer de las Islas Británicas una especie de central de organización y distribución de servicios, desde las cuales dichas tropas norteamericanas saldrían para otros puntos del globo.—Efe.

Estocolmo.—El corresponsal en Londres del "Nya Dagligt Allehanda" comunica que se han hecho ya grandes preparativos para la llegada a Inglaterra del Cuerpo expedicionario norteamericano. Ingenieros americanos trabajan desde hace meses en la preparación de bases en el norte de Irlanda. Según noticias de Nueva York —añade— se prepararán otras dos bases en Escocia.—Efe.

Manila ha recobrado su aspecto normal

Actualmente se libran los últimos combates decisivos en Filipinas

CINCUENTA AVIONES ATACAN LA ISLA DEL CORREGIDOR

Washington.—La isla del Corregidor ha sufrido un nuevo e intenso ataque por parte de cincuenta aviones de bombardeo nipones. Siete de ellos, según se anuncia oficialmente, han sido derribados.

SE HAN ENTABLADO LOS ÚLTIMOS COMBATES DECISIVOS EN LAS FILIPINAS

Tokio.—Los últimos combates decisivos en las Filipinas, se han entablado en la península de Batán, donde la aviación japonesa realiza incesantes ataques, desde esta mañana, contra las instalaciones de Balanga y Rimay, en la costa oriental de la península. Las tropas norteamericanas y filipinas que se han refugiado en las montañas de Mariveles, son perseguidas por la

aviación japonesa y sufren importantes pérdidas en hombres y material.

Se tienen noticias de que la resistencia del adversario cede por momentos, a consecuencia de los reiterados ataques de la aviación.

LOS JAPONESES HAN OCUPADO LA BASE DE CAVITE

Tokio.—El periódico "Tokio Asahi Shimbun", recibe informaciones de Manila, según las cuales Cavite, base de la flota norteamericana en el Extremo asiático, ha sido ocupada sin lucha por los japoneses, desde el 2 de Enero.—Efe.

NUEVO ALCALDE DE MANILA

Manila.—El nuevo alcalde de Manila y ex secretario del presidente Quezón, Vargas, ha declarado que hará cuanto esté en su mano para constituir desde su

nuevo puesto a la creación de la gran Asia oriental.

Vargas, que ha permanecido en Manila con cuatrocientos mil habitantes de la capital, ya que ha sido muy escaso el número de los que han huido, ha sido elegido alcalde por unanimidad de la población de Manila.—Efe.

SE HA RESTABLECIDO LA NORMALIDAD

Shanghai.—Las noticias recibidas de la capital filipina acusan que en ésta sus moradores han vuelto a sus hogares, tres algunas vacilaciones.

La vida normal se ha reanudado rápidamente, después de la entrada en Manila de las tropas japonesas. Desde el día 4 de Enero funcionan otra vez los tranvías y desde hoy circulan los trenes. Las órdenes dadas con relación al oscurecimiento de la ciudad han sido derogadas y se han abierto de nuevo los cines. La vida nocturna también ha recobrado su intensidad. En las tiendas chinas escasean algunos productos alimenticios, en particular legumbres y arroz, pero las tropas japonesas ayudan al aprovisionamiento de víveres y también a la extinción de los incendios. En la bahía se ven los restos de los transportes norteamericanos hundidos.

En contraposición con la paulatina reanudación de la vida ciudadana, los cuarteles y campo de maniobras de los estadounidenses están desiertos y sólo se ven en el último despojos de coches.—Efe.

ACUERDO NIPO-FILIPINO

Manila.—Ha sido concertado un acuerdo entre el cuartel general de las fuerzas expedicionarias japonesas en Filipinas y el alcalde de Manila, Vargas, con el fin de asegurar la administración de la zona de Manila.

El acuerdo comprende los siete puntos siguientes:

- 1.º—Mantenimiento de las fuerzas policíacas y reanudación de los servicios públicos y especialmente de los transportes en común y de los servicios de agua, gas, electricidad, incendios y hospitales.
- 2.º—Control de la entrada y salida de mercancías, con el fin de asegurar el abastecimiento suficiente a los habitantes y las fuerzas japonesas.
- 3.º—Control de los súbditos enemigos que pudieran albergar intenciones hostiles para el Japón.
- 4.º—Extensión al Ejército japonés del derecho a utilizar todos los materiales, establecimientos y trabajadores que pudieran ser necesarios para el funcionamiento de la administración futura.
- 5.º—Entrega a las autoridades japonesas de todas las armas y municiones pertenecientes a los ciudadanos de Manila, salvo en algunos casos especiales.
- 6.º—Puesta en vigor de medidas de socorro social.
- 7.º—Aceptación por las autoridades de Manila de inspectores y técnicos japoneses en la administración municipal.

Como contrapartida a la aceptación por las autoridades de Manila de estas siete cláusulas, las autoridades militares japonesas hacen las siguientes concesiones:

- 1.º—Reconocimiento de todas las posiciones actuales de los filipinos en el Gobierno municipal de Manila.
- 2.º—Garantía de la salvaguardia de las vidas y bienes de los ciudadanos.
- 3.º—Libertad de Religión.
- 4.º—Reconocimiento de las leyes y usos existentes, salvo en aquellos casos en que se encuentren en contradicción demasiado evidente con la nueva situación producida por la guerra.—Efe.

La cediendo la resistencia en algunos puntos - señala el comunicado nipón

El territorio australiano bombardeado por tercera vez

INGLESES DE MALASIA AVANZAN PARA ATACAR A LOS JAPONESES

Singapur.—Las tropas británicas de Malasia occidental han comenzado un avance para atacar a las tropas japonesas que penetraron en Kuala-Selangor, declaran los círculos oficiales. Se trata de la primera operación en que los ingleses llevan la iniciativa y tratan de ello de cubrir Kuala-Lumpur, se encuentra a 50 kilómetros Sur de Kuala-Selangor, y evitar este modo que se repita la operación de Ipoh, en que los británicos vieron obligados a retirarse del desembarco japonés en Peninsular.

Los círculos informados hacen saber por otra parte que las tropas británicas han capturado algún material nipón, principalmente ametralladoras ligeras que disparan proyectiles de un calibre muy pequeño. Añaden que se ha demostrado que dichas armas son de peor calidad y menor rendimiento que el armamento anglo-norteamericano del mismo tipo.

TERRITORIO AUSTRALIANO BOMBARDEADO POR TERCERA VEZ

Camberra.—Comunicado de la aviación australiana: "Por tercera vez ha sido atacado nuevamente el territorio australiano. Los aviones japoneses han lanzado algunas bombas sobre el aeródromo de Raboul, y han ocasionado algunos daños. No ha habido víctimas. En la zona habitada de la ciudad no han sido lanzadas bombas".—Efe.

LOS JAPONESES ACENTUAN SU PRESION EN MALASIA

Tokio.—El gran cuartel imperial anuncia que las fuerzas japonesas operan en la Malasia acentuando su presión en dirección a Kuala Lumpur, Estado de Selangor. Añade el comunicado que "las tropas niponas ocuparon el 2 de Enero la ciudad de Lampar. En la mañana jornada cayó también en nuestro poder el aeródromo de Kantan, situado en la parte occidental de Malasia.

En tanto que los destacamentos del ejército y de la Marina japonesa avanzan rápidamente hacia el interior de la península, la resistencia enemiga va cediendo considerablemente. También en Filipinas se debilita la resistencia adversaria. Las tropas niponas sostienen su presión sobre Corregidor y la península de Bataan. Por otra parte, Davao, ocupado por los japo-

ses, se vuelve a las condiciones normales de vida".

El comunicado termina diciendo que "los restos de las fuerzas norteamericanas y filipinas carecen ya de eficacia militar. En la isla de Borneo, las fuerzas japonesas que ocuparon Kuching hicieron unos 200 prisioneros entre los mil defensores de la ciudad. Las tropas niponas continúan su progresión a lo largo del río Brunei".—Efe.

MAS DE 40.000 SOLDADOS JAPONESES CERCADOS

Chung-King.—Más de 40.000 soldados japoneses se encuentran cercados por las fuerzas chinas entre los ríos Lao-Tao y Liu-Yong, a once kilómetros al Norte de Changcha, capital de la provincia de Yunan, según ha declarado el portavoz oficial del ejército chino.

El grueso de dichas fuerzas será aniquilado por los contingentes chinos que afluyen al lugar de la batalla desde todos los puntos, añadió el portavoz, y si algunas pequeñas unidades japonesas logran huir del cerco, serán aniquiladas más al Norte, pues a 80 kilómetros de Chang-Cha los contingentes chinos han tomado posiciones, y dominan los pasos del río Milo.

Las bajas del ejército japonés han sido calculadas hasta el presente en unos 30.000 hombres. Otros tantos, con artillería pesada, tanques y unidades motorizadas, se encuentran —terminó el informador— en la región de Yochow, pero hasta ahora no han hecho movimiento alguno para intentar dirigirse a Chang-Cha.—Efe.

COMUNICADO DE GUERRA NORTeamericano

Washington.—El comunicado del Departamento de Guerra, basado en los informes recibidos hasta las 22 horas de ayer, horario de Greenwich, anuncia:

"Nuevas informaciones recibidas acerca de los ataques realizados con éxito por los bombarderos del Ejército americano contra las unidades de la flota japonesa cerca de Davao declaran que las pérdidas infligidas a los buques enemigos son probablemente más importantes de las que se dijo en un principio. La flota japonesa consistía en un acorazado, cinco cruceros, seis destructores, doce submarinos y doce transportes. Como fué manifestado anteriormente, logrados tres impactos directos en el acorazado y se cree ahora que resultó hundido más de un destructor. Parece también que los numerosos impactos hechos en otros buques ocasionaron grandes averías.

El comandante de las fuerzas armadas de los Estados Unidos en el Extremo Oriente manifiesta que las tropas japonesas hacen circular en Manila grandes cantidades de papel-moneda de diferentes valores y que los billetes son sumamente parecidos, por su color y por el grano del papel, a la moneda filipina, sustituyendo sólo el nombre del Gobierno japonés al del "Commonwealth". Al parecer, han sido entregadas considerables cantidades de ese papel a los soldados japoneses y la naturaleza de tal moneda demuestra que estaba preparada desde antes de la invasión y es una prueba de que los japoneses se disponían a atacar el archipiélago filipino. En las demás regiones sin novedad".—Efe.

EN BREVE QUEDARA RESUELTO EL PROBLEMA MILITAR DE MALASIA

Tokio.—Los círculos oficiales opinan que en plazo breve habrá quedado resuelto el problema militar de Malasia, debido al ímpetu de los soldados japoneses. Añaden que el camino que conduce a Singapur por tierra firme es fácilmente defendible en razón de su naturaleza montañosa y por atravesar una serie de desfiladeros en los que puede hacerse una eficaz defensa por un ejército dispuesto a ello.—Efe.

EL FRENTE INGLES PERFORADO EN EL NORTE DE MALASIA

Singapur.—Oficialmente se anuncia que las fuerzas japonesas han lanzado un ataque contra las posiciones británicas del Norte de Malasia. En un punto las fuerzas japonesas lograron perforar el frente inglés.—Efe.

LOS INGLESSES CONTINUAN REPLEGANDOSE

Singapur.—El comunicado militar publicado esta mañana dice: "En el frente septentrional, la actividad desplegada ayer por el enemigo en el bajo Perak ha sido ligera. Mantenemos nuestras posiciones. En las primeras horas de esta mañana, el adversario desencadenó un fuerte ataque sobre este frente, apoyado por vehículos blindados, logrando romperle en algunos puntos.

La actividad aérea enemiga ha sido muy intensa. Nada que señalar en la región de Selangor. En Pehang, nuestras tropas continúan replegándose, de acuerdo con los planes previstos. Aviones enemigos atacaron ayer Klang. No se señalan víctimas ni daños. En la tarde de ayer se registró una alar-

ma aérea en Singapur. No fué arrojada ninguna bomba".—Efe.

COMUNICADO JAPONES

Tokio.—Comunicado del cuartel imperial:

"Los aviones navales japoneses han atacado en el curso de las últimas 48 horas Mariveles y Corregidor. Cinco aviones enemigos han sido derribados en combates aéreos.

Un crucero ligero japonés ha sido ligeramente averiado por las bombas arrojadas por los aviones norteamericanos, frente a Davao, pero continúa en servicio activo.

Un submarino japonés ha sido hundido por el enemigo".—Efe.

BOMBARDEO DE LA ISLA DE AMBON

Batavia.—Se anuncia oficialmente que los hidroaviones japoneses bombardearon y ametrallaron la isla de Ambon.—Efe.

Felicitaciones al CAUDILLO Con motivo de la festividad : : del día de Reyes : :

Madrid.—Con motivo de la festividad del día de Reyes, fué extraordinario el número de personas que desfilaron por el palacio de oriente para felicitar a S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, firmando en los álbumes expuestos.

Los ingleses intentan eliminar la influencia de Francia en Siria

París.—En los medios políticos de París se hace constar que los ingleses intentan eliminar la influencia económica de Francia en Siria adoptando medidas como la nacionalización del ramal sirio del ferrocarril del Hedjaz.

"En realidad —se añade— esta empresa es administrada ahora por la City que no ha hecho sino incautarse de los bienes de la Compañía francesa. Pero a pesar de todos estos cantos de sirena —se declara en dichos medios— Inglaterra no ha logrado callar a la población sirio-francesa, ya que los sirios, libaneses y drusos continúan considerando a Francia como su verdadera madre patria y esperan de ella su liberación".—Efe.

La Comisión Permanente, junto con la de Hacienda, estudiará la conveniencia de arrendar o vender la fábrica de ladrillos

Comienza la sesión a las siete, bajo la presidencia del alcalde, don Aurelio Gómez Escolar.

Asisten los señores Rodríguez Escudero, Díaz Reig, Moliner y López Arroyo.

Orden del día

Se da cuenta de los veintidós dictámenes emitidos por las distintas Secciones, y se adoptan los siguientes acuerdos:

Abastos.—Aprobar las cuentas que rinde el conserje de los Mercados de Abastos de las cantidades recaudadas en los mismos durante el pasado mes de Diciembre. Ascende lo recaudado en el Mercado de la Zona Norte a 6.349,58 pesetas y lo del de la Zona Sur a 3.610,13.

Hacienda.—Pasar al Pleno el dictamen proponiendo la adquisición, mediante expropiación forzosa, de varias casas, para continuar la urbanización de la zona de Vega.

Obras.—Autorizar la ejecución de varias obras en la forma siguiente:

A don Leonardo Carcedo, para construir un panteón.

A don Victoriano Trascasa, para levantar una cerca de cerramiento en Villatoro.

A don José Jiménez, para construir una casa, destinada a guardería, en término de Fuentes Blancas.

A don José Corella, para cubrir un patio de la casa número 31 de la calle de Santa Dorotea.

A doña Sebastiana Martínez, para reformar la casa número 1 de la calle de Aranda de Duero.

A don Pedro Pérez Pascual, para abrir dos huecos de ventana en la finca que posee en el barrio del Hospital del Rey.

A don César Bataner, para reformar la portada de su comercio de la calle de la Moneda.

A don Elias Gil, para incrustar en la alcantarilla de la calle de Avellanos la de su casa número 4 de dicha calle.

Desestimar la solicitud de don José Ramos, sobre elevación de un piso ático en la casa número 7 de la calle de las Delicias.

Obras y Paseos.—Pasar al Pleno el expediente iniciado por don Benito Vallejo, sobre construcción de un quiosco-tribuna en el paseo del Espolón.

Paseos.—Autorizar a don Umbelino Puente, don Serafín Ugena, don José González, don Santos Díez y don Francisco Pérez, para desmochar y derribar varios árboles.

Sanidad.—Conceder una propiedad en el Cementerio de San José a doña Juliana Nogal Sagredo y autorizar a don Mariano Pérez, para trasladar un motor.

Fuera de convocatoria

Se da cuenta de los siguientes documentos:

La fábrica de ladrillos.—Dictamen de la Sección de Hacienda, que se aprueba con carácter urgente, proponiendo que la Permanente, en unión de dicha Comisión, estudie la conveniencia de arrendar o vender la fábrica de ladrillos propiedad de la Corporación.

Se da cuenta de haberse recibido los siguientes, con destino al Hospital de San Juan:

Uno anónimo de 50 pesetas; otro de don Severiano García, horticultor en el Vivero de ochenta kilos de lombarda para un plato a los aislados el día de Noche Vieja, el obsequio de las Juventudes Femeninas de Acción Católica que ofrecieron a aquéllos chocolate, frutas y pasteles en la tarde del domingo último y la entrega de un lote de libros por don Lucas Rodríguez Escudero para los niños.

Consta en acta la gratitud de la Corporación, que se comunicará a los donantes.

Notas finales

La guarnición felicita al Ayuntamiento.—El alcalde da cuenta de que el martes último, con motivo de la festividad de los Santos Reyes, el primer teniente alcalde, señor Rodríguez Escudero, en representación de la Alcaldía, y acompañado por los capitulares señores Ortega Mur, Cuadra y Pérez Miñón, recibió la visita de una comisión de la guarnición militar de la plaza, que, en nombre de ésta, verificó la tradicional visita a la Casa Consistorial para felicitar al Ayuntamiento.

Se acuerda conste en acta la gratitud de la Corporación por tal deferencia y, con dicho motivo, reiterar, una vez más, la inquebrantable adhesión de la ciudad a las instituciones del Ejército.

Al acto asistieron el primer teniente alcalde, señor Rodríguez Escudero y los capitulares señores Pérez Miñón, Gil Fournier y Bedoya, que hicieron los honores a los visitantes. Estos fueron obsequiados por la Administración del Hospital.

Constará en acta la gratitud del Ayuntamiento por estas visitas y se comunicará de oficio a los interesados, alentándoles en su labor artística, que tanto dice en favor de la ciudad.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Simpáticas fiestas en el Hospital de San Juan.—Igualmente el señor Gómez Escolar comunica a la Permanente que el pasado día 1.º, siguiendo gentil costumbre que la Directiva del Orfeón Buralés pone especial empeño en cumplir todos los años, nuestra laureada masa coral visitó el Hospital de San Juan, donde interpretó varios números, con su peculiar maestría y ejecutó su cuerpo de baile las bellísimas danzas burgalesas, lo cual sirvió para que los aislados pasaran un rato agradable en extremo, por el valor artístico de aquéllos y el grado de afecto que revelaba la atención.

Por último, participa también el alcalde, que, de idéntica manera se celebró una emotiva fiesta en el Día de Reyes, en que acudieron al Establecimiento benéfico mencionado la Schola cantorum del Círculo Católico de Obreros, y su Cuadro artístico, que actuaron con singular brillantez, en una exhibición magnífica, doblemente agradable por tener un admirable significado de cariño al desvalido.

Al acto asistieron el primer teniente alcalde, señor Rodríguez Escudero y los capitulares señores Pérez Miñón, Gil Fournier y Bedoya, que hicieron los honores a los visitantes. Estos fueron obsequiados por la Administración del Hospital.

Constará en acta la gratitud del Ayuntamiento por estas visitas y se comunicará de oficio a los interesados, alentándoles en su labor artística, que tanto dice en favor de la ciudad.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

Seguidamente se levanta la sesión.

LA PUERTA INDIA

Por Javier T. Alcázar

A medida que progresan los días y van en aumento las victorias japonesas en Extremo Oriente, un peligro se cierne para Inglaterra en dicho territorio asiático. Nos estamos refiriendo al pleito indio, que cada vez se dibuja con caracteres más graves y acusados. No parece preciso encarecer aquí la importancia que para la Gran Bretaña tiene la India, porque si la Metrópoli ha de ser considerada como cerebro del Imperio británico, su estómago se halla indudablemente en la península indostánica. Por ello, estos momentos pueden ser decisivos para el futuro político de los trescientos millones de almas que habitan en la India y, por consiguiente, para el futuro político del dominio británico, bañado por las aguas del Océano Índico. El pleito entre la India e Inglaterra es muy antiguo. Se remonta mucho más allá de los 25 años que separan a la guerra actual de la llamada gran guerra de 1914. Entonces, lo mismo que ocurrió a los soldados extranjeros de los demás dominios ingleses, los indios lucharon bravamente, previa la promesa de que al liquidarse los beneficios de la victoria los indios cobrarían su independencia total. No ha sido así, sin embargo, y ahora los nacionalistas acudidos por Gandhi y aun el partido antagónico musulmán situado en frente de los nacionalistas, coinciden en la común aspiración de ver libres políticamente a sus seguidores, como resultado de la contienda actual.

En Londres, después de las primeras victorias embestidas del Japón, comienza a verse claro sobre el peligro que corren los dominios y posesiones británicas en Extremo Oriente. Expulsados los ingleses del continente amarillo después de la pérdida de Hong-Kong, en gran peligro la base de Singapur, verdadera llave imperial y establecida la estrecha alianza entre el Japón y Siam, el peligro se cierne sobre la misma frontera indostánica. Este es el peligro exterior, que viene a sumarse a las dificultades interiores, pues

pocas veces se podría hablar justificadamente de la existencia de una quinta columna, que cuando la guerra llama a la misma puerta de la India. Para alejar este peligro, sería preciso recobrar todo lo perdido y restablecer una vez la hegemonía británico-japonesa en el Pacífico. Esto, que hasta un mes era un asunto más o menos factible, ahora resulta mucho más dificultoso.

El mismo "Times" del domingo, escribía lo que vamos a copiar: "En tanto no hayamos alcanzado, con ayuda de nuestros aliados, reconquistar la hegemonía naval del Pacífico, el Japón seguirá gozando de una peligrosa libertad de movimientos". Reconquistar la hegemonía naval, "esta es la cuestión", y mientras esto no se realice, la alarma no se extingue solamente en Londres, sino también en los demás países juzgados por Inglaterra, y la alarma en este segundo caso puede resultar excesivamente perjudicial para los intereses británicos. Porque, y refiriéndonos al caso de la India, hoy no es fácil guardar el secreto de los desastres de orden militar; la India hace un tiempo está esperando con impaciencia el momento de sacudir las cadenas que la aprisionan, cuanto más en litigio se halla esa anhelada hegemonía, tanto más será el escándalo que cuando en el dominio británico situado en Sur del Himalaya. Todos estos elementos pueden lograr el esperado final: que Gandhi vuelva a hablar otra vez, y esta en términos decisivos.

Los acuerdos de Moscú

La "reconstrucción" de Europa

Ya está Mr. Eden de regreso en Londres. Vuelve contento, satisfecho del resultado de su misión. En unión del representante de los Estados Unidos, ha llegado a una perfecta comprensión con los prohombres bolcheviques, y se ha llegado a un acuerdo entre las tres grandes potencias "democráticas", no sólo en lo que se refiere a la conducción de la guerra, sino a la "reconstrucción" de Europa después de la paz.

En concreto, el comunicado oficial expresa la "conformidad de las tres naciones respecto a la organización de la paz y de la seguridad después de la guerra, así como proposiciones concretas acerca de la configuración del futuro".

Esta fórmula protocolaria está condensada en lo que llaman "reconstrucción de Europa", que en lenguaje liso y llano significa entrega de Europa al bolchevismo.

Por si hubiera alguna duda sobre ello, la despeja la prensa inglesa al comentar los acuerdos de Moscú, especialmente el "Times", que califica a la Rusia soviética de "ejemplo digno de ser imitado por Europa".

Verdaderamente, no podían los soviets haber subido más ni los ingleses haber caído tanto.

La U.R.S.S. está prestando a Inglaterra un magnífico servicio, al mantener en su territorio a los ejércitos alemanes, que sin ella acaso estarían a estas horas en Londres, pero ese servicio, que está saliendo muy caro a los soviets, es preciso que los ingleses lo paguen, y éstos que no accedieron a pagar esta clase de favores con dinero propio, pero que no se encuentran en disposición de oponerse a ninguna exigencia de Stalin, entregan a Europa entera, en compensación de la sangría a que Rusia está en la actualidad sometida.

El odio británico al continente, que la Gran Bretaña ha mantenido siempre, pero que ha procurado disimularlo con su proverbial hipocresía, se encuentra ahora descubierto, desnudo de ropaje diplomático y de eufemistas disfraces.

El precio de la colaboración rusa en la guerra es la soviétización de Europa.

El pueblo heroico

EL HOGAR JAPONES

Por Gaspar Tato Cumming

Contrasta la arquitectura japonesa con la occidental y aun con la china e india, por su simplicidad. Quizás sea la más sencilla del mundo. Sus interiores están desprovistos de la ornamentación abundante en muebles, adornos y colgaduras, que constituyen la base de un hogar occidental. Al entrar debemos dejar en la puerta el calzado, para evitar la suciedad de la calle. Como los pisos están totalmente alfombrados hasta en sus rincones más apartados, el ir descalzo es de una comodidad y higiene muy aceptables. Las paredes carecen de todo adorno, exceptuando un lugar llamado "Tokonoma". El "Tokonoma" es el relicario artístico de la familia. Todas sus curiosidades y sus riquezas son exhibidas en este lugar. Pero no sólo es la idea de enseñar los valiosos o queridos objetos familiares la que predomina en el dueño de la casa; es la de ofrecer al visitante un rato de expansión espiritual, con la visión única y concentrada de cosas de arte.

Al contrario de la casa occidental, en donde el visitante tiene que pasar rápida mirada sobre lo es-

parcido por toda ella o por la habitación, pues otra cosa sería una indiscreción de mal gusto, aquí el invitado debe, por regla de cortesía alabar lo que ve en el "Tokonoma". Dispone la casa de un armario empotrado en la pared, que es un lugar íntimo, guardador de aquello que no desea mostrarse, y también de un "s'oin", que con este nombre se conoce a una ventana dedicada a la meditación y lectura. Volviendo al "Tokonoma", éste varía según la riqueza del dueño de la casa, y se alza un palmo sobre el nivel del suelo. El origen de este lugar está en los templos Zon, donde se reservaba un sitio especial para exhibir una pintura de Buda, a cuyo pie se colocaban vasos con flores e incensarios.

Uno de los principales atributos decorativos es el "Kakomono", la forma de una pintura o rollo escrito sobre papel de arroz y que cuelga de la pared. Es curioso el uso del "Kakomono", pues nunca es el mismo: varía según la estación del año, la festividad que se celebra o el capricho del propietario.

La simplicidad es norma de buen gusto y preside todo el hogar. Los artesonados, pilares y vigas de la sencilla construcción son de limpia madera sin pintar, pero perfectamente trabajada. Los gabinetes están separados por tabiques de fuerte papel, con puertas correderas, armadas con bastidores de fina madera. La cama es una colchoneta, cubierta con mantas y situada en el suelo, que durante el día se recoge y se guarda en especiales compartimentos. Algunas mesitas muy bajas y almohadones. Un típico brasero. Algunos utensilios de cocina y el "chigaidana" o estante, completan, junto con viejas arcas y artísticos faroles de papel, el clásico hogar japonés, en el que generalmente existen minúsculos jardines con su inevitable puentecillo y sus pintadas piedras formando dibujos, sencillez que contrasta con la grandiosidad de los modernos edificios, hechura de rascacielos, que en las cercanías levantan su silueta proclamando el espíritu que hoy impera en el Japón.

SIMPATICA FIESTA

En las Hermanitas de los Pobres

Como terminación de las Fiestas Navideñas, las Juventudes de Acción Católica de la Parroquia de San Cosme y San Damián, obsequiaron con una pequeña fiesta a los ancianos acogidos en el Asilo de Ancianos de las Hermanitas de los pobres de esta ciudad. Acto sencillo, pero lleno de entusiasmo y de fervor, por parte de estos jóvenes que han querido con ello hermanar en lazo espiritual la ancianidad con la juventud.

Comenzó el acto con unas breves palabras de salutación y presentación del cuadro artístico a cargo del Presidente de la Juventud señor Arroyo.

Seguidamente, se presentó el drama en tres actos de la Galería Salesiana titulado "Por Cristo Rey". En los entreactos un aspirante y una señorita de la Juventud recitaron unas sentidas poesías que arrancaron calurosos aplausos.

Se finalizó la parte teatral con un divertido sainete que hizo las delicias de los asistentes.

Todo los actores desempeñaron a maravilla sus respectivos papeles, cautivando la atención del público.

A continuación fueron obsequiados los aislados con una merienda cena, costeada por las Juventudes de ambos sexos y Asociación de señoras de A. C. de la citada parroquia, y servida por los jóvenes de ambas ramas.

No queremos cerrar esta reseña, sin destacar la labor callada y persistente de las Hermanitas de la Caridad, que tantos sacrificios se imponen para cumplir el sacrosanto lema cristiano de Ayuda al Desvalido, y aprovechar esta ocasión para invitar a los católicos burgaleses, como varias veces se ha hecho por las columnas de este diario, para que con su aportación económica ayuden al sostenimiento de esta institución tan altamente benéfica.

ASUNTO DEL DIA

Vendo pisos, céntricos, distintos precios y varios trasposos. Corredor de Fincas Saenz de Santa María. Avellanos, 1 duplicado.

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Donaciano Martínez Revuelta

(del Comercio de esta Plaza)

que falleció el día 8 de Enero de 1941,

después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Sus apenados hijos don Jesús, doña Francisca, don Moisés y don Antonio; hijas políticas, nietos, sobrinos y demás familia. Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy día 8 en el altar mayor de la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, de ocho y media a once, ambas inclusive; así como las que se digan mañana día 9 en la misma iglesia y horas de diez y media y once, por lo que les anticipan las gracias.

Dos mil millones de dólares mensuales destina Norteamérica a su defensa

Según el mensaje presupuestario de Roosevelt

Washington.—Roosevelt ha dirigido al Congreso su primer mensaje presupuestario de tiempos de guerra. En él declara entre otras cosas: "Cualquiera que sea el precio que tengamos que pagar para salvar nuestro modo de vida, lo pagaremos".

El presidente dice que en la actualidad las inversiones mensuales en la guerra ascienden a 2.000 millones de dólares.

Roosevelt presenta un esquema de impuestos suplementarios destinados a satisfacer el coste de una defensa que no tiene precedentes y a reprimir los peligros de una inflación y solicita la concesión de un crédito inicial de 13.600 millones para el año presupuestario de 1943, a reserva de realizar otras peticiones de grandes sumas a medida que los Estados Unidos vayan aumentando al máximo su capacidad de producción. "Nada menos que el máximo nos será suficiente", dice Roosevelt, y añade a continuación que el programa de defensa nacional del tres de Enero de 1941, importaba 26.000 millones de dólares, a lo cual se sumaron 46.000 millones más. De este total quedan 24.000 millones para futuras obligaciones".

Estos enormes gastos —prosigue diciendo el mensaje— para los buques, aviones y otro material de guerra, exigirán la rápida transforma-

ción de nuestra industria en industria de producción de guerra.

Estamos dispuestos a consagrar por lo menos la mitad de nuestra producción a la defensa nacional y al esfuerzo de guerra. En la práctica este presupuesto responde al desafío de las potencias del Eje". Roosevelt añade que Norteamérica continuará siendo el arsenal de las democracias y que la victoria sólo es posible si la producción norteamericana rebasa las cifras que alcanza la de los países adversarios. "El enemigo —dice— tendrá que convencerse de que somos capaces de contar con una superioridad aplastante de material, en cualquier escenario de guerra".

Los impuestos serán elevados de los 6.000 millones de dólares que importaban en 1940, a 18.000 millones en el año fiscal de 1943. Siete mil millones deberán corresponder a los impuestos suplementarios.—Efe.

COMENTARIO ALEMÁN

Berlín.—De cifras astronómicas se califican en Berlín las facilitadas ayer por Roosevelt en su mensaje sobre el rearme.

Se rechazan las acusaciones contra el Eje y se afirma que el tan comentado proyecto de suprimir las Religiones no tuvo su origen en Alemania sino en Karl Marx y sus sucesores los bolcheviques.

Von Ribbentrop en Hungría

Budapest.—El ministro de Asuntos Extranjeros de Alemania, von Ribbentrop, se encuentra en Hungría como huésped del almirante Horty. Oficialmente se anuncia que el jueves llegará a Budapest.—Efe.

Budapest.—El doctor Schmidt, ministro del Reich y jefe de la oficina de Prensa del Ministerio de Negocios Extranjeros, a quien se conoce en toda Europa como "el portavoz de la Wilhelmstrasse", ha salido para Budapest, con el fin de reunirse con von Ribbentrop. Acompañará al jefe de la diplomacia alemana durante su estancia en Hungría.—Efe.

Las devastaciones ordenadas por Moscú

Berlín.—La declaración de Molotov, sobre supuestos actos de violencia cometidos por los alemanes, son calificadas en Berlín de baja imitación de las verídicas informaciones alemanas. Las devastaciones ordenadas directamente desde Moscú, tanto por Stalin como por Timochenko, Budenny y otros dirigentes y las sangrientas venganzas bolcheviques contra los habitantes de Rostof y otras poblaciones vueltas a ocupar por los bolcheviques, demuestran la veracidad de lo que se afirma en Alemania.—Efe.

No hay tal Dinamarca "libre" — declara el Gobierno de Copenhague

LA ALIANZA ENTRE LOS ESTADOS UNIDOS Y AUSTRALIA

Berlín.—La noticia de haberse firmado un tratado de alianza entre los Estados Unidos y Australia, aparecida en los diarios alemanes, es cierta y fundamentada, según el portavoz oficial de la Wilhelmstrasse.

Se hace notar por otra parte que dicha noticia confirma las de origen anglo-sajón, según las cuales el primer ministro de Australia, Curtin, se había dirigido a Roosevelt, haciendo caso omiso de Churchill, para pedir ayuda y protección a los Estados Unidos. Las informaciones anglosajonas, se añaden, indicaban que Australia pedía además el establecimiento de estrechas relaciones de índole militar con Norteamérica.—Efe.

¿TAMBIEN CAROL?

Nueva York.—El ex Rey Carol ha aceptado la presidencia del Comité "Rumania libre", según ha anunciado León Fisher, jefe del citado organismo, a su regreso de México, donde ha visitado al monarca desterrado.

Añade que Carol se trasladará a los Estados Unidos dentro de dos semanas.—Efe.

AL PASO DE UNAS DECLARACIONES

Copenhague.—El Gobierno danés ha publicado hoy una nota, provocada por las declaraciones hechas por el ex ministro de Dinamarca en Washington, Kauffmann, acerca de una segunda Dinamarca "libre", idea que es rechazada de modo más enérgico.

Se opondrá asimismo la declaración del Gobierno danés a la posibilidad de una eventual adhesión de Dinamarca a la llamada "declaración de solidaridad de 26 naciones", aún cuando el país no estuviera ocupado por las tropas alemanas. Finalmente dice la nota que Kauffmann fué destituido de su puesto diplomático en Abril de 1941, por haber abusado del nombre del Rey de Dinamarca, al concluir un acuerdo con el Gobierno de los Estados Unidos referente a la creación de bases norteamericanas en el Sur de Groenlandia. Se hace constar asimismo en la declaración oficial, que únicamente se trata de sembrar la discordia entre los daneses, saboteando los esfuerzos de su Gobierno para salvar las dificultades de la guerra y asegurar el porvenir de la independencia del país.—Efe.

El 400 aniversario de la navegación por el Amazonas

Personalidades españolas, condecoradas

Lima.—El Gobierno se dispone a celebrar el 400 aniversario de la primera navegación por el Amazonas realizada por hombres de la raza blanca. El español Francisco Orellana viajó, en efecto, en 1542, desde Iquito hasta la desembocadura del río Amazonas en el Atlántico, y cubrió 2.300 millas a bordo de un falucho.

Entre los actos que se celebrarán con motivo de esta conmemoración, figuran la inauguración en Iquito de un monumento a Orellana, y la de una exposición, en Lima, de productos del Amazonas.—Efe.

Lima.—Las personalidades que componen la misión española enviada para asistir a los actos conmemorativos del cuarto centenario de Pizarro y del descubrimiento del Amazonas han sido condecoradas con la Orden del Sol del Perú.

Con este motivo el Ministerio de Relaciones Exteriores publica una nota en la que, después de dar cuenta de la decisión del presidente de la República, cita individualmente a los delegados del Gobierno y del Consejo de la Hispanidad y enumera los méritos de cada uno de ellos. Por otra parte, el embajador de España marqués de Ayeñena, ha recibido la gran Cruz de la misma orden.—Efe.

Buenos Aires.—Ha salido para España, a bordo del "Cabo de Buena Esperanza", la delegación española que ha tomado parte en las fiestas celebradas en Lima, en conmemoración de la conquista del Perú por Francisco Pizarro.—Efe.

Nuevos actos de violencia contra la costa francesa de Somalia Fracasa un golpe de mano aero-naval en la costa noruega

ACCIONES AEREAS

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire:

"Los aviones del servicio de bombardeo han realizado operaciones de gran envergadura durante la pasada noche. Los muelles de Brest, Cherburgo y los objetivos del NO. de Alemania fueron intensamente atacados.

Los aviones del servicio costero han atacado los convoyes enemigos frente a la costa holandesa.

De estas operaciones no ha regresado a su base un avión del servicio de bombardeo".

"Los aviones del servicio de costa han atacado a los barcos enemigos frente a la costa de Noruega, en las primeras horas de la mañana de hoy. Los resultados no han podido ser observados exactamente, pero después del ataque contra un barco se vieron dos explosiones. Dos de nues-

tros aparatos no han regresado de estas operaciones".—Efe.

CONTRA LA COSTA

Vichy.—Se reciben noticias de nuevos actos de violencia cometidos por los ingleses contra la costa francesa de los somalis. Comunican de Jibuti que aviones británicos dispararon varias ráfagas de ametralladora contra Loyada el 20 y el 23 de Diciembre y contra la posición de Kolhol el 30 del mismo mes. No hubo que lamentar víctimas.—Efe.

GOLPE DE MANO AEREO-NAVAL

Londres.—Comunicado del Almirantazgo y del Ministerio del Aire:

"En la operación combinada con la aviación británica, la Marina real ha efectuado un golpe de mano contra la costa noruega en la noche del seis de Enero con objeto de interceptar la navegación enemiga. Fuerzas navales ligeras, bajo el mando del capitán Todd, penetraron en el fiord de Helle, entre Bergen y Trondjem.

Durante varias horas buscaron a los buques de aprovisionamiento enemigos, pero no encontraron más que a uno de tonelaje medio en la altura de la localidad de Floro. Este barco fué inmediatamente hundido, así como dos pesqueros.

Fuó alcanzada una fábrica de conservas alemana. A consecuencia de una deficiente visibilidad por las ráfagas de nieve y lluvia, era difícil apreciar los objetivos terrestres. Con el fin de evitar daños a la ciudad, se disparó con escasa intensidad sobre otra fábrica perteneciente también a los alemanes. El enemigo fué sorprendido y ofreció escasa resistencia. La aviación inglesa prestó protección a nuestro destacamento naval, efectuando sus aparatos valiosos servicios de reconocimiento. Atacó también un aeródromo enemigo en Sola, cerca de Stavanger, ataque realizado por una formación de bombarderos "Witley". En esta operación combinada nuestros buques no sufrieron daños ni pérdidas y todos regresaron indemnes a sus bases".

La flota yanqui

no basta para combatir a los japoneses en el Pacífico y apoyar a la vez a Inglaterra en el Atlántico

Ginebra.—"La flota de los Estados Unidos no basta para combatir a los japoneses en el Pacífico y, a la vez, apoyar a la de la Gran Bretaña en el Atlántico", declara el almirante Yates Stirling en un artículo publicado por el periódico londinense "Daily Mail". "Inglaterra, prosigue, no tiene buques suficientes para entablar una acción en Asia oriental y por ello correspondería a los Estados Unidos el papel principal en la lucha contra los nipones, dueños hoy con sus buques y aviones del espacio extremo-oriental; pero si los Estados Unidos han de enviar al Pacífico unidades que puedan medirse con los japoneses, habrán de retirar sus buques del Atlántico. ¿Quién nos hace salir de este atolladero?"

El almirante se declara después partidario de atender en primer lugar a la lucha contra Alemania, dejando las cuestiones del Pacífico para ulterior ocasión. En la misma edición del citado diario, Ward Price reconoce que Norteamérica se encuentra ante una disyuntiva, pero combate el punto de vista del almirante Stirling—compartido, al parecer, por muchas personalidades estado-unidenses—ya que el correr el riesgo de que Singapur cayese en manos japonesas comprometería todo el sistema de comunicaciones del imperio en un hemisferio y entregaría este al Japón. Ward Price afirma, diciendo que tal es el criterio de Churchill, la absoluta necesidad de defender Singapur.

Han sido aniquiladas por los alemanes las fuerzas enemigas desembarcadas en Crimea

Cuartel general del Fuhrer.—"Las fuerzas enemigas desembarcadas en Eupatoria, en Crimea, bajo la protección de los buques de guerra, han sido aniquiladas en una brusca maniobra y en un combate encarnizado casa por casa. Un pequeño contingente soviético desembarcado al S. O. de Feodosia ha sido

diezmado por las fuerzas rumanas. Formaciones de aviones alemanes de bombardeo horizontal y en picado y cazas han atacado con éxito los contingentes bolcheviques desembarcados en Crimea, así como sus comunicaciones a orillas del mar Negro.

En los sectores medio y septentrional del frente oriental se han hecho fracasar los numerosos ataques enemigos desencadenados durante la jornada. Las operaciones se desarrollan en medio de un intenso frío, si bien ha subido algo la temperatura.

En la región N. E. de Karkov la rotura de nuestras líneas originada por el enemigo en un punto del frente, ha podido ser eliminada por un contraataque. Dos batallones soviéticos han sido diezmados.

Un buque mercante de 10.000 toneladas ha sido hundido frente a la costa británica. Varias bombas arrojadas por nuestros aviones han alcanzado de lleno una fábrica bastante importante.

En Africa septentrional no se ha registrado actividad alguna. Los bombarderos alemanes han actuado con éxito en Marmárica y Malta.—Efe.

Roma.—"En la región de Agadabia, nada importante que señalar durante el día de ayer. La artillería

enemiga actuó intensamente contra nuestras posiciones del sector de Sollum-Halfaya. Las condiciones atmosféricas provocaron una fuerte disminución de la actividad aérea en Cirenaica y en el Mediterráneo. Nuestras escuadrillas, en operaciones a pequeña distancia de sus bases, atacaron con éxito las columnas enemigas constituidas por unidades motorizadas. La aviación italo-alemana atacó repetidamente los objetivos de la isla de Malta. Un aparato inglés que pretendía volar sobre Siracusa fué alcanzado por el certero fuego de la D. C. A. y obligado a aterrizar en la península de Magnisi, al Sur de Augusta. Los dos suboficiales que componían su tripulación, fueron hechos prisioneros".—Efe.

Accidente ferroviario

Barcelona.—El tren número 145, procedente del empalme, chocó con el parachoques de la estación de Francia, al entrar en agujas. Catorce viajeros resultaron heridos, entre ellos el comandante de la Guardia civil destinado en Premiá de Mar, don Joaquín Peris, que recibió lesiones de pronóstico reservado. El resto de los heridos, lo son de carácter leve. Todos ellos fueron atendidos en el dispensario de la estación.—Cifra.

Los yanquis piden a los ingleses que retiren sus oficinas de información en Nueva York

Estocolmo.—Los Estados Unidos han pedido a los ingleses que retiren sus oficinas de información en Nueva York. La Embajada inglesa ha protestado contra esta petición, y actualmente se negocia para resolver el caso.—Efe.

Importante conferencia

París.—Una importante conferencia, presidida por el ministro del Interior, Pucheu, se ha celebrado en París.

A la reunión asistieron los colaboradores íntimos del ministro, los prefectos de la región parisina y el almirante Bard, prefecto de policía.

Nuevo embajador yanqui en Turquía

Washington.—El ex candidato republicano a la Presidencia, Wendell Wilkie, que luchó contra Roosevelt en las últimas elecciones, parece que va a ser nombrado presidente de la Comisión organizadora de la defensa nacional. Así se anuncia en los círculos políticos de Washington, donde se añade que tal cargo llevará anejos amplísimos poderes.—Efe.

Washington.—El presidente Roosevelt ha nombrado a Lawrence Steinhardt, actual embajador de los Estados Unidos en la URSS, para ocupar el mismo cargo en Turquía, en sustitución de Mac Murray. Tanto éste como Steinhardt se encuentran en la actualidad en los Estados Unidos.—Efe.